

SORS DE TA BOÎTE !

Une école, un chantier, des métiers....

Gaston Couté

Beaugency, septembre 1880
Paris, juin 1911

L'événement d'une vie :

**On vient d'arrêter le moulin
Qui chanta, chanta tout le jour...**

Je m'appelle Gaston Couté,
je suis mort à 31 ans, à Paris,
d'une congestion pulmonaire.
Je pensais ne pas avoir laissé derrière
moi des textes mémorables comme
Les moulins morts.

Finalement, je me trompais...



Portrait de Gaston Couté en costume régional, 1910
musée des Beaux-Arts de Paris

SORS DE TA BOÎTE !

Une école, un chantier, des métiers....

Initié par le Ministère de la Culture (DRAC), le projet «Une école, un chantier, des métiers» a permis aux élèves de 3^e Prépa-métiers du Collège Jean Rostand d'Orléans de s'approprier un élément de leur patrimoine local, son histoire et ses métiers et de pratiquer une activité culturelle dans des sites patrimoniaux.

Le chantier de construction du nouveau bâtiment des Archives départementales en a été le fer de lance.

Ce projet en deux axes, découverte des Archives départementales du Loiret et sensibilisation des élèves à l'architecture contemporaine, a concerné les élèves, sur plus de deux années scolaires (2021 à 2023).

La découverte de l'ancien et du nouveau site des Archives avec leurs métiers spécifiques, la mise en pratique d'une recherche sur des personnages en lien avec le Loiret et une écriture romancée d'un événement de leur vie pour chacun d'eux, ont permis d'aboutir à une série de neuf panneaux et d'un totem.

Une vidéo retrace les étapes successives de leurs recherches.



Maquette réalisée par des élèves du collège Jean Rostand C20

Jean Bertin

Druyes-les-Belles-Fontaines, septembre 1917
Neuilly-sur-Seine, décembre 1975

L'événement d'une vie :

Orléans-Paris en 20 minutes, c'est possible ?

Son parcours :

- Jean Bertin est polytechnicien et diplômé de l'École supérieure de l'aéronautique.
- Il fonde sa société "Bertin & Cie" en 1955, en lien avec les aéroglisteurs.
- Il dépose 163 brevets dans le domaine de la mécanique et de l'aéronautique.
- Sa société décide l'étude d'un aéroglisteur terrestre pour l'armée en 1961.
- En 1963, il se consacre à la création d'un nouveau moyen de transport : l'Aérotrain.



Plan, coupe et élévation d'un aéroglisteur de type Orléans, années de 1950
musée de l'air et de l'espace 17 2111

Aujourd'hui, 5 mars 1974, est un grand jour. Je me suis levé



Adrienne Bolland

Arcueil, septembre 1895
Paris, mars 1975

L'événement d'une vie :

**Une aviatrice traverse les Andes
pour la première fois !**

Son parcours :

- Ses parents, d'origine belge, s'installent à Donnery dans le Loiret.
- Adrienne est la dernière des sept enfants du couple.
- A la mort de son père, refusant d'être à la charge de sa famille, elle devient pilote d'avion.
- En 1920, elle est la première française à obtenir son brevet de pilotage et à traverser la Manche.



Portrait d'Adrienne Bolland en tenue de pilote, 1921
musée de l'air et de l'espace 17 2111

Je suis la première femme à avoir traversé la manche en 1920 et les Andes en 1921.
Je me nomme Adrienne Bolland, j'ai 25 ans et je suis pilote d'aéronef.

